

# CODE CIVIL DU QUÉBEC

## TABLE DU CONTENU

	Page
— Guide d'utilisation.....	ix
— Abréviations.....	xi
— Introduction.....	xiii
— Notes explicatives.....	xxvii
— Table de référence Code civil du Québec / Code de procédure civile, RLRQ, c. C-25.01.....	xxxix

### CODE CIVIL DU QUÉBEC

— Table des matières.....	1
— Code civil du Québec (L.Q. 1991, chapitre 64).....	21

<b>INDEX</b> .....	A-1
--------------------	-----

<b>TABLE DE CONCORDANCE</b> .....	B-1
-----------------------------------	-----

### C.C.Q. DISPOSITIONS TRANSITOIRES

— Loi sur l'application de la réforme du Code civil (1992, c. 57).....	C-3
--	-----

### LOI SUR LES LETTRES DE CHANGE

— Table des matières de la Loi sur les lettres de change.....	D-7
— Loi sur les lettres de change (L.R.C. (1985), ch. B-4).....	D-11
— Index de la Loi sur les lettres de change.....	D-63

### LOI SUR LE DIVORCE

— Table des matières de la Loi sur le divorce.....	E-7
— Loi sur le divorce (L.R.C. (1985), ch. 3 (2 <sup>e</sup> suppl.)).....	E-9
— Règlement sur le Bureau d'enregistrement des actions en divorce (DORS/86-600).....	E-43
— Décret sur le droit à payer pour un service fourni en vertu du Règlement sur le bureau d'enregistrement des actions en divorce (DORS/86-547).....	E-49
— Lignes directrices fédérales sur les pensions alimentaires pour enfants (DORS/97-175)	
Table des matières.....	E-53
Lignes directrices fédérales sur les pensions alimentaires pour enfants.....	E-55
— Décret désignant la province de Québec pour l'application de la définition de «lignes directrices applicables» au paragraphe 2(1) de la Loi sur le divorce (DORS/97-237).....	E-157
— Décret désignant la province du Nouveau-Brunswick pour l'application de la définition de «lignes directrices applicables» au paragraphe 2(1) de la Loi sur le divorce (DORS/98-256).....	E-158.1
— Décret désignant la province du Manitoba pour l'application de la définition de «lignes directrices applicables» au paragraphe 2(1) de la Loi sur le divorce (DORS/98-288).....	E-158.5
— Loi sur le mariage (degrés prohibés) (L.C. 1990, ch. 46).....	E-161
— Loi sur le mariage civil (L.C. 2005, ch. 33).....	E-162.1
— Index de la Loi sur le divorce.....	E-163

**LOIS ET RÈGLEMENTS CONNEXES**

— Table des matières.....	F-3
---------------------------	-----

**Chartes**

— Loi de 1982 sur le Canada (1982, ch. 11 (R.-U.)) dans L.R.C. (1985), App. II, No 44.....	F-7
— Charte des droits et libertés de la personne (RLRQ, c. C-12) .....	F-33
— Index intégré de la Charte canadienne des droits et libertés et de la Charte des droits et libertés de la personne .....	F-73

**Lois fédérales**

— Loi sur les banques (art. 418, 425 à 436.1, 984) (L.C. 1991, ch. 46) .....	F-81
— Loi concernant l'intérêt (L.R.C. (1985), ch. I-15) .....	F-111

**Lois provinciales**

— Loi sur l'assurance automobile (RLRQ, c. A-25).....	F-117
— Loi concernant le cadre juridique des technologies de l'information (RLRQ, c. C-1.1) .....	F-208.1
— Loi sur le curateur public (RLRQ, c. C-81) .....	F-209
— Loi sur les biens non réclamés (RLRQ, c. B-5.1).....	F-241
— Loi concernant les droits sur les mutations immobilières (RLRQ, c. D-15.1).....	F-243
— Loi sur la protection du consommateur (RLRQ, c. P-40.1) .....	F-263
— Loi sur la Régie du logement (RLRQ, c. R-8.1).....	F-385

**Règlements provinciaux**

— Règlement d'application de l'article 1614 du Code civil sur l'actualisation des dommages-intérêts en matière de préjudice corporel (C.C.Q., r. 1) .....	R-1
— Règles sur la célébration du mariage civil ou de l'union civile (C.C.Q., r. 3).....	R-3
— Règlement relatif au changement de nom et d'autres qualités de l'état civil (C.C.Q., r. 4) ..	R-13
— Règlement concernant la publication d'un avis de déclaration tardive de filiation (C.C.Q., r. 5).....	R-21
— Règlement sur la publicité foncière (C.C.Q., r. 6).....	R-23
— Règlement sur le registre des droits personnels et réels mobiliers (C.C.Q., r. 8).....	R-49
— Tarif des droits relatifs aux actes de l'état civil, au changement de nom ou de la mention du sexe (C.C.Q., r. 10) .....	R-139
— Tarif des droits relatifs à la publicité foncière (RLRQ, c. B-9, ann. I).....	R-143
— Tarif des droits relatifs au registre des droits personnels et réels mobiliers (RLRQ, c. B-9, ann. II) .....	R-149
— Règlement relatif à la tenue et à la publicité du registre de l'état civil (C.C.Q., r. 11).....	R-153
— Règlement sur la capitalisation boursière minimale d'une société aux fins du paragraphe 9° de l'article 1339 du Code civil (C.C.Q., r. 2).....	R-155
— Décret concernant la reconnaissance de bourses pour l'application du paragraphe 9° de l'article 1339 du Code civil (C.C.Q., r. 7).....	R-157
— Règlement sur la responsabilité du transporteur maritime (C.C.Q., r. 9).....	R-159
— Règlement sur la manière de faire les mentions requises dans un acte de transfert immobilier (RLRQ, c. D-15.1, r. 1) .....	R-161
— Règlement sur les mentions obligatoires dans les comptes relatifs à la perception des droits de mutation immobilière (RLRQ, c. D-15.1, r. 2) .....	R-163

# CIVIL CODE OF QUÉBEC

## TABLE OF CONTENTS

	Page
— Guide d'utilisation (in French only) .....	ix
— Abbreviations .....	xii
— Introduction (in French only) .....	xiii
— Explanatory notes.....	xxvii
— Table of reference Civil code of Québec / Code of civil procedure, CQRL, c. C-25.01 .....	xxxix

### CIVIL CODE OF QUÉBEC

— Table of contents .....	1
— Civil Code of Québec (S.Q. 1991, chapter 64).....	21

<b>INDEX</b> .....	A-79
--------------------	------

<b>TABLE OF CONCORDANCE</b> .....	B-1
-----------------------------------	-----

### C.C.Q. TRANSITIONAL PROVISIONS

— An Act Respecting the Implementation of the Reform of the Civil Code (1992, c. 57) ..	C-3
---	-----

### BILLS OF EXCHANGE ACT

— Table of Contents of the Bills of Exchange Act.....	D-7
— Bills of Exchange Act (R.S.C., 1985, c. B-4) .....	D-11
— Index of the Bills of Exchange Act.....	D-71

### DIVORCE ACT

— Table of Contents of the Divorce Act .....	E-7
— Divorce Act (R.S.C., 1985, c. 3 (2nd Supp.)).....	E-9
— Central Registry of Divorce Proceedings Regulations (SOR/86-600) .....	E-43
— Central Registry of Divorce Proceedings Free Order (SOR/86-547) .....	E-49
— Federal Child Support Guidelines (SOR/97-175)	
Table of Contents .....	E-53
Federal Child Support Guidelines .....	E-55
— Order Designating the Province of Québec for the Purposes of the Definition “applicable guidelines” in Subsection 2(1) of the Divorce Act (SOR/97-237).....	E-157
— Order Designating the Province of New Brunswick for the Purposes of the Definition “applicable guidelines” in Subsection 2(1) of the Divorce Act (SOR/98-256) .....	E-158.1
— Order Designating the Province of Manitoba for the Purposes of the Definition “applicable guidelines” in Subsection 2(1) of the Divorce Act (SOR/98-288).....	E-158.5
— Marriage (Prohibited Degrees) Act (S.C. 1990, c. 46) .....	E-161
— Civil Marriage Act (S.C. 2005, c. 33).....	E-162.1
— Index of the Divorce Act.....	E-167

### RELATED STATUTES AND REGULATIONS

— Table of Contents .....	F-5
---------------------------	-----

**Charters**

— Canada Act, 1982 (1982, c. 11 (U.K.) in R.S.C., 1985, App. II, No. 44) .....	F-7
— Charter of Human Rights and Freedoms (CQLR, c. C-12).....	F-33
— Index of the Canadian Charter of Rights and Freedoms and of the Charter of Human Rights and Freedoms (in French only).....	F-73

**Federal Acts**

— Bank Act (ss. 418, 425 to 436.1, 984) (S.C. 1991, c. 46) .....	F-81
— An Act Respecting Interest (R.S.C., 1985, c. I-15).....	F-111

**Provincial Acts**

— Automobile Insurance Act (CQLR, c. A-25).....	F-117
— An Act to Establish a Legal Framework for Information Technology (CQLR, c. C-1.1) .....	F-208.1
— Public Curator Act (CQLR, c. C-81).....	F-209
— Unclaimed Property Act (CQLR, c. B-5.1) .....	F-241
— An Act Respecting Duties on Transfers of Immovables (CQLR, c. D-15.1).....	F-243
— Consumer Protection Act (CQLR, c. P-40.1) .....	F-263
— An Act Respecting the Régie du logement (CQLR, c. R-8.1) .....	F-385

**Provincial Regulations**

— Regulation under Article 1614 of the Civil Code Respecting the Discounting of Damages for Bodily Injury (C.C.Q., r. 1).....	R-1
— Rules Respecting the Solemnization of Civil Marriages and Civil Unions (C.C.Q., r. 3) .....	R-3
— Regulation Respecting Change of Name and of Other Particulars of Civil Status .....	R-13
(C.C.Q., r. 4).....	
— Regulation Respecting the Publication of a Notice of Tardy Declaration of Filiation (C.C.Q., r. 5).....	R-21
— Regulation Respecting Land Registration (C.C.Q., r. 6).....	R-23
— Regulation Respecting the Register of Personal and Movable Real Rights (C.C.Q., r. 8) ....	R-49
— Tariff of Duties Respecting the Acts of Civil Status and Change of Name or of Designation of Sex (C.C.Q., r. 10).....	R-139
— Tariff of Fees Respecting Land Registration (CQLR, c. B-9, Sch. I).....	R-143
— Tariff of Fees Respecting the Register of Personal and Movable Real Rights (CQLR, c. B-9, Sch. II) .....	R-149
— Regulation Respecting the Keeping and Publication of the Register of Civil Status (C.C.Q., r. 11).....	R-153
— Regulation Respecting the Minimum Market Capitalization of a Company for the Purposes of Paragraph 9 of Article 1339 of the Civil Code (C.C.Q., r. 2).....	R-155
— Order in Council Respecting Recognition of Stock Exchanges for the Purposes of Paragraph 9 of Article 1339 of the Civil Code (C.C.Q., r. 7).....	R-157
— Regulation Respecting the Liability of Carriers by Water (C.C.Q., r. 9) .....	R-159
— Regulation respecting the manner of recording particulars required in the deed of transfer of an immovable (CQLR, c. D-15.1, r. 1) .....	R-161
— Regulation respecting particulars required in accounts relative to the collection of transfer duties on immovables (CQLR, c. D-15.1, r. 2) .....	R-163